

Javier Colodrón Valbuena.

Universidade de Santiago de Compostela.

javier.colodron@rai.usc.es

LA PALABRA COMO ARMA: ANARQUISTAS Y ESPAÑOLES EN LA PRENSA OBRERA CUBANA (1865-1898).

El anarquismo dominó el movimiento obrero cubano durante todo el siglo XIX. La continua llegada de españoles y la preocupación de los libertarios por la instrucción de los trabajadores hicieron que creciese entre el proletariado el interés por la prensa escrita como medio de información y difusión de las iniciativas obreristas, creándose en consecuencia las primeras publicaciones obreras en la Isla. El carácter combativo que siempre acompañó al socialismo utópico hizo que los ácratas se colocasen rápidamente al frente de las redacciones de los principales boletines y empezasen a utilizarlos como una verdadera arma en contra de sus enemigos de clase. Esta ponencia pretende abordar la presencia y participación de anarquistas españoles en los principales periódicos obreros de Cuba así como la relación de estos últimos con las organizaciones y publicaciones anarquistas peninsulares.